

令和3年度学校評価アンケート(後期)で寄せられたご意見

富士市立岩松小学校

○ 健康や安全に関するご意見

〔車でのお迎えについて〕

- 雨の日は、車で送迎する方が多いため、岩松郵便局南側から砂利の駐車場に侵入する形で込み合っている。渋滞することもある。まちづくりセンターの駐車場を使用することはできないのかと思う。なぜ、小学校の敷地内に建て直したのに、有効利用しないのか。渋滞も解消するのではないかと思う。
- 駐車場何とかしてください!!毎月管理費など別に費用を取っても構わないので、可能なら土地を借りてください。近所の住民の方のめいわくになるなどいつも思っています。渋滞がひどいので、路上駐車している方など、みんなで話し合って改善したいです。子供への危険もあり、雨の日など怖いなあと思います。
- 砂利の駐車場を使用するにあたり、マナーが悪い親が多いので、ルールをしっかり徹底していただきたいです。駐車スペースの線をまたいで停めている。(2台分使用) 出口からスピードを落とさず入ってくる。駐車スペースに停めず、駐車場の真ん中で子供を降ろす親がいて渋滞になってしまう。
- やむを得ず子供を車で迎えに行くことがあるのですが、その時に周りのお友達をついでに乗せて帰る親御さんを見かけます。今の時代、色々な事件や事故もありますので、娘には知っている人の車にも乗ってはいけないと伝えております。学校としてはどのようにお考えでしょうか。
- 基本的には学校の送迎は車でしないことが前提ですが、あまりにも駐車場のスペースが狭くて事故が起きないか心配です。
- 今一番学校側に徹底していただきたいのは、子供の登下校のさせ方です。小学生の登下校は基本的に徒歩です。ちょっと雨が降っているから、荷物が多いから、一緒に行く友達が休みだから、習い事があるからと理由を付けては車で送り迎えする親が多すぎます。具合が悪くて迎えに行ったり、何かあったりして急に学校に出向く保護者で学校に入れにくいくらい車があふれていてやっつきりする場面があります。もっと厳しく送迎の理由を追及して声掛け指導をしていただきたいです。

⇒児童が学校にいる時点で、下校することが困難である、または、危険であると判断された場合は、下校はさせず学校に留め置き、ライデンスクールを通じて、お迎えをお願いします。ことになっています。「雨の日のひどい渋滞」につきましては、迷惑されているのもその渋滞を引き起こしているのも、お迎えに来ている車です。いろいろな一般の方の車が、傘をさして下校している児童のすぐ脇を、猛スピードで走り抜けることもあります。悲惨な事故が起こる前に、保護者の皆さんができることを考えてみませんか。

〔登下校中の交通安全について〕

- 他県では児童の交通事故が発生しているところ、当校の児童も登下校中に突然駆け出す姿も散見されますことから、ホームルーム等の時間を活用し、都度、交通事故の注意喚起をしていただけますと幸いです。(家庭でも口うるさく言っておりますが)
- 道路で車が来ていても平気で飛び出す子を時々見かけます。以前は左右確認せずに車が近くまで来ているのに前だけを向いて渡っている子が居ました。夕方で暗くなり始めていたので、ひかれないかとひやひやしました。
- 通学路が狭くて危険なため、これからも児童に交通安全の徹底をご指導していただきたいです。横並びに歩くと越そうとする児童とぶつかり、縁石で転んだりするので、広がって歩かない、走らない等を日々お伝えしていただけると大変助かります。
- 下校時の南側横断歩道のところに教師がたって下校の見守りをしてほしい。「早く帰りたい!」の気持ちが強いのか、左右を全く見ず走っていく子が多いので。
- 毎朝登校時、交通指導員さん、校長先生見守りありがとうございます。

⇒安全な登下校については、繰り返し指導しているところですが、今後も継続して指導してまいります。

〔登下校時の荷物について〕

- 毎日の荷物の量や重さについてもっと軽量化できるよう検討いただきたいです。国・算の教科書の持ち帰りも大事かと思いますが、それに代わるものが自宅にあれば置き勉が可能、家庭や個人の判断に任せる等、タブレットだけでも重いので音読宿題のページはタブレット内に保存して帰ることもできるのではないのでしょうか？荷物の量や体調、季節等によっては、ランドセルに限らない方法での通学も選ぶことができればいいなと思います。
- 最近、ランドセル症候群という言葉をよく耳にします。幸い、息子が不調を訴えたことは一度もないのですが、持ち物の重さを量ったら、8kg 弱あり、子供の体格によっては大きな負担となっているように感じます。タブレット学習は大変便利で素晴らしいと思いますが、これまで以上にランドセルが重くなり、子供たちの身体への負担が少し心配です。
- 自宅でもタブレットを使っての学習、充電のため、毎日持ち帰り登校していますが、ランドセルの重さにびっくりしています。子供が肩を痛がる日もあります。その日の宿題、自主学習に支障がない教科書やノート等の持ち帰り物は少なくしてあげたいと思います。ご検討よろしく願いいたします。
- ランドセルが重く、プラスパッドがあるとさらに重く、長い距離を歩くには辛そうです。できれば置き勉をさせていただきたいです。

⇒自宅で使用しない教科書や、持ち帰る必要のない教材は学校で保管しています。GIGAタブレットについては、家庭学習で使用したり、急な欠席でもリモートで参加したりするため、毎日持ち帰ります。

〔感染症対策について〕

- 朝の登校時の受け入れに、先生方が丁寧に対応してくださっていて安心に見送れています。
- 感染症に留意した中で、精一杯学校生活を楽しく続けてほしいです。
- コロナ禍の対応として、給食が「黙食」となっていると思います。静かに味わうのも大切だと思いますが、少しでも楽しい給食となるよう工夫をしていただけたら幸いです。（特に低学年の子供たちには、楽しい給食を多く経験してほしいと思います）
- 感染症に留意した中で、精一杯学校生活を楽しく続けてほしいです。

⇒朝は、担任が教室に入る前に一人一人健康チェックを行っています。健康チェックカードに記入漏れがあった児童には、担任が検温して対応しています。換気や消毒に配慮し、学習内容、机の配置、授業の形態等、ガイドラインに沿った感染症対策を講じて授業を進めております。マスク着用や給食時の黙食の徹底等、子どもたちには窮屈な思いをさせていますが、職員一同「学びを止めない」思いで日々取り組んでおります。今後ご理解とご協力をお願いいたします。

○ 学校行事に関するご意見

- with コロナを模索している中で、今までの規模・やり方で続けていく行事やイベントも少なくないかと思います。子供の思い出作りや勉強のためにも、適正化させながら続けることができるといいなと思います。
- コロナの影響もあり、沢山の行事が中止になっているので、来年度は少しでも多く再開できるよう状況を見ながら形態を変えるなどして子供たちに経験させてあげられると嬉しいです。
- コロナ禍において全学年での活動は難しいと思いますが、リレー会、かりがね演奏会、運動会、マラソン大会、笑顔 100%大会など、従来行われていたイベントについては、今後も可能な限り継続していただきたいです。
- コロナが完全に収束していないこのご時世で3密を守っていくのは難しいことですが、形がたとえ簡易的でも入学式や卒業式はやっていただきたいです。年間を通しての伝統行事も学年別でも構わないので、リレー会やかりがね演奏会、運動会やマラソン大会、修学旅行や遠足などは継続していただきたいです。
- コロナ対策で色々なことが従来通りにはいかず、新しい体制を考えていかなければならない大変な時代ですが、子供たちが学校生活の中で楽しく学んで経験できる方法を考えてくださっていること、とても感謝しています。子供たちが元気に笑顔で過ごせることが何より大切で嬉しいことです。これからもよろしく願いいたします。いろいろな行事や保護者が参加できる学校開放日がなかなか取れないので、学校での様子を実際に見る機会が減ってしまっているの、何かの形で知ることができたらうれしいです。

- 授業参観の時間に行く授業内容を教えてほしいです。仕事がある日でも、発表などがあるなら都合をつけて休みを取って見に行きたいと思っているので、内容まで分からなくてもせめてその時間の教科が分かれば教えていただきたいです。
- 今回、コロナ禍で参観日が分散されて3日ありましたが、これからもそうしてほしいなと思いました。今回参加予定の日に欠席して、他の日に改めて参観できたので、良かったです。働いている親の方も、日が選べてお休みの都合も取りやすいのかなと思いました。個人面談や参観など、子供の様子を知ることのできる行事は継続・増加させてほしいと思います。
- 授業参観やスポーツフェスタは、コロナの中でもやってもらってうれしかったので、またこのまま来年度もやってほしいです。
- ほとんどすべての活動、運動会やマラソン大会などが復活できるとよいと思います。
- 運動会、参観日は、分散型のまま希望。
- 行事の実行可否について早期に連絡が欲しい。
- 運動会やったかな？とってしまうことが何度かあったので、やっぱり秋がいいなあと。クラスも10月頃の方が、仲が深まってまとまっているように感じました。
- 今はコロナのこともあり、学校行事も思うようにできない日々が続いていると思います。もともと岩松小は近隣小学校に比べ、行事が盛んであったと思います。リレー大会やマラソン大会、運動会での選抜リレーや組体操など、わが子はあまり運動面で活躍できるタイプではありませんが、それでも成長を感じ嬉しくなります。コロナが落ち着いた時には、ぜひ以前のような行事を復活させてほしいです。3年生はみかん狩りや和菓子作り、お茶の入れ方講座など、家では体験できないことを経験することができました。先生方には感染対策など大変かと思いますが、子供たちの思い出に残る活動をしてくださり、ありがたく思います。
- マラソン大会、無くて残念です。子供が最後まであきらめず走りぬく姿を見たいです。
- コロナ禍で今はできませんが、マラソン大会は後期の楽しみの行事なので、河川敷で続けてほしいです。

⇒マラソン(長距離走)については、学習指導要領に位置付けられておらず、マラソン大会を実施する根拠がありません。かりがね演奏会については、ここ2年はコロナ禍ということもあり、音楽の授業すら満足にできなかったため中止とさせていただきました。感染の状況が落ち着き、新しい指針に基づいて実施可能となりましたら、かりがね演奏会につきましては再開したいと考えております。

○ 授業や家庭学習に関するご意見

〔ICTの活用〕

- ICTの活用は環境も整っていて楽しみながら学んでいると思います。

- ICTでの宿題提出について、先生のリアクションが見えない。とても工夫して作成したもの、簡単にちゃちゃっと済ませてしまったものともに反応がなく、先生が見てくれているのかも子供にはわかっていないようで、だんだん工夫しなくなりました。

⇒個別最適化が図れる点が ICT を活用した学習の強みですが、教師が個別に対応することには課題があります。GIGA タブレットが国の計画から前倒して導入され、十分な事前準備ができない中、できる限りの対応をしまいいりました。現在も有効な活用方法を模索中です。今後も ICT の有効活用について研修を進めてまいります。

〔家庭学習〕

- 宿題や持ち物を忘れた際「後でちゃんとやれば大丈夫」「次は忘れないで」等、優しい対応は子供にとって安心できるものだと思うが、親としては「やることはしっかりやる」というスタンスのもと厳しく対応してほしい部分もある。

⇒心強いお言葉ありがとうございます。宿題や忘れ物で最も重要なポイントは、家庭での見届けです。今後もよろしくお願いいたします。

〔食育〕

- 4年生の作った野菜の販売へ行きました。子供たちが育てた野菜を一生懸命販売する姿やコロナでなかなか子供たちと関りが持てずにいた中、少しでも会話をし、にこにこする姿を見ることができ、とてもうれしく思いました。野菜もおいしかったです。来年もぜひ継続していただきたいです。
- 植物や野菜などを一から作る体験は継続してほしい。
- 体験学習が多くあり（お茶や社会科見学等）とても素敵な体験をさせてもらっているなと思っています。

⇒岩松小学校は、令和3年度食育推進校として、市のサポートを得ながら出前授業や体験活動を進めてきました。

※ このほか、読書時間の確保や読書旬間、家読などへのご期待の声をいただきました。読書につきましては、学校以外での読書習慣をつけていくことが今後の課題です。

○ 特別活動に関するご意見

- かりがね活動のことを楽しく話をしてくれます。異学年交流は1年生のわが子にとっては、お兄ちゃんお姉ちゃんと接することができる楽しい時間になっています。学年が上がるにつれて、下の子の面倒をみることができるようになると思うので、今後も継続して行ってほしいです。
- かりがね活動は、地域の子供会の活動も少なくなり、他学年の交流が少ないので、大事だと思います。自分の兄弟以外の他学年の生徒さんとか交流ができ、とても良い活動だと思いますので、引き続き活動していただきたいと思います。
- かりがね活動は上級生や下級生との接し方やリーダーとしての意識づけに良いと思い

ますので、今後も続けてほしいと思います。

- クラブ活動は、コロナ対策もあり大変だと思いますが、違った学年との交流ができる点が良いと思いますので、継続していただきたいです。
- コロナの影響で回数が少なくなりましたが、クラブ活動を毎回楽しみにしていたので継続してほしい。

※ 異学年交流に対する期待の声を多くいただきました。小学校においては、1年生から6年生まで、幅広い年齢の子どもたちがおりますので、異学年による交流がしやすい環境にあります。ただ、昨今の事情からこの「交流」が難しくなっているのも事実です。これまでとは違った形でも、大切なことは継続していけるよう今後も努力してまいります。

○ 家庭・学校の連携に関するご意見

- 小学校の連絡がメールとマチコミの2つあるが、併用するのはなぜですか。中学校がマチコミなので、できたら統一してほしい。
- 欠席連絡をするのに、マチコミを利用させていただきたいです。

⇒学校からの大切な連絡は、ライデンスクールで送られます。メールやスマホアプリが利用できない方でも確実に連絡が届くようにするためです。現在、補助的にマチコミを利用していますが、無料のサービスのため、問題が発生しても、その保証はありません。将来的には、ライデンスクールに一本化していく予定です。

○ 教師についてのご意見

- いつも暖かく丁寧なご指導、見守りをありがとうございます。担任の先生以外でも優しく接して下さるし、子供の困りごとにも柔軟に対応して下さるので、登校さえしてくれたらあとは安心とお任せできることがとてもありがたいなといつも思っています。
- いつもご指導していただきましてありがとうございます。6年生の児童にとって、あと少しの学校生活ですが、修学旅行を経験させていただき、貴重な日々を過ごさせてくださいまして、本当にありがとうございます。
- 毎日安心して学校へ送り出せるのは、先生方やお友達のおかげです。いつも暖かいかわりやご指導、本当にありがとうございます。これからも学校大好き！な場所であってほしいです。
- 周囲の状況に合わせた学校の対応に日々感謝しています。子供たちが安心して楽しく学校に通えることがとてもうれしいです。先生方もお元気でお過ごしください。
- 毎日「今日はこんなことがあったよ。」と嬉しそうに話をしてくれます。「明日はこんなことがあるから楽しみなんだ。」と聞いているこちらまで嬉しくなります。色々大変な中でも、学校に通えることが有難いと感じています。

○ 日課について

- 朝の時差登校は、これからも継続してほしいです。
- 時差登校、時差下校は継続でいいと思います。日課表は昨年度までの時間に戻してほしい。4時間→14時ころ／5時間→15時ころ／6時間→16時ころ
- コロナの中で色々大変かと思いますが、来年度からまた通常（5時間 14：50、6時間 15：00）に戻るのでしょうか。学童に入れている関係で、今後の時間割が分かると助かります。状況によって変わるのかもしれませんが、予定として出させていただきたいです。
- 分散登校を改善してほしい。
- 登校時間をもう少し早くしてほしいです。おそくなったことにより交通量が多い時間での登校となり、少し不安になってしまう。（父母の方が仕事のため、早く家を出るという話も聞きます。）わたしはぎりぎりまでいて出勤するため、会社で最後の出勤者になっています。このままでは転職も検討しなければならない可能性もあるため、再検討を希望します。

⇒昇降口が一つの岩松小学校においては、登下校時、昇降口及び、教室前での密を回避するため、時差を付けての登下校を継続します。

⇒登下校時間については、近隣の小中学校とも協議をしています。またかりがね学童クラブとも連携して時間を設定しています。

⇒令和4年度の日課表には、子どもたちが自由に使える時間として、20分休み、昼休みを設定します。また、高学年が自発的な活動に使える時間も検討中です。

○ その他

- いつも子供たちのためにありがとうございます。私も岩松小学校出身なので、これからも伝統を大切に子供たちが健やかに生活できますよう、よろしく願いいたします。
- コロナ禍を経て、PTAの活動等縮小されたことも多くあると思います。支障がなければ簡素化していく傾向でも良いと思います。
- 学校から生理用のナプキンを持ち帰ってきた日、とても楽しそうに話をしてくれ、冊子を渡して「捨て方も習ったから完璧」と自信ありの表情だった。その後実際に生理が来た時もあわてず行動できていた。何の不安もなく迎えられたのは、学校での説明のおかげだと思う。今後も続けてほしい。

沢山の貴重なご意見、ありがとうございました。個人が特定できる内容のもの、個別に対応が必要な内容は、掲載を遠慮させていただきました。継続すべきこと、変えるべきことを見極め、子どもたちの健やかな成長を支援して参ります。今後ともご協力をよろしくお願いいたします。